

令和4年7月利府町教育委員会定例会会議録

- 1 開催日時 令和4年7月27日（水）
午後1時00分から午後2時10分まで
- 2 開催場所 利府町役場 第1会議室
- 3 出席委員 本 明 陽 一 教育長
石 川 一 美 委員（教育長職務代行）
村 松 淳 司 委員
高 田 修 委員
高 橋 百合子 委員
- 4 欠席委員 なし
- 5 説明のため出席した者 教育部長 菊 池 信 行
生涯学習課長 鎌 田 輝 久
教育総務係長 加 藤 典 子
教育総務係主任 渡 邊 理 紗
- 6 傍聴者 なし
- 7 令和4年6月定例会会議録の承認
特に意見なく承認。
- 8 本定例会会議録署名委員の指名
石川一美委員と高橋百合子委員を指名。
- 9 一般事務事業報告及び事業計画
（説明者：菊池教育部長）
一般事務事業報告及び事業計画について説明。
特に意見なく承認。
- 10 議案
議案第16号 令和5年度使用教科用図書の採択について
本明教育長
議案第16号令和5年度使用教科用図書の採択については、非開示情報が含まれるので秘密会とする。

議案第 17 号 利府町社会教育施設等指定管理者評価懇話会委員の委嘱について

(説明者：鎌田生涯学習課長)

利府町社会教育施設等指定管理者評価懇話会委員の委嘱について、懇話会設置要綱第 3 条の規定により、10 名の方々に委員を任命しようとするものであり、任期は記載の通りとなっております。懇話会では、令和 3 年度の指定管理者事業の評価に対してご意見をいただくもので、対象はリフノスであります。

(質疑) なし

1 1 報告事項

(1) スポーツ関連施設等の管理運営について

(説明者：鎌田生涯学習課長)

セントラルスポーツに委託して行いました四半期分の利用状況について報告いたします。現在休館になっている体育館のメインアリーナ・屋内温水プールを除き、利用者が増加しております。町民の方や利用者の方から指定管理者セントラルスポーツに対する期待の表れだと受け止めております。

(質疑)

石川委員

沢乙北公園について、遊歩道が凸凹になっており教育委員会で整備すると看板がありますが、時期に関してはいつ頃でしょうか。

鎌田生涯学習課長

まだ完了はしておりませんが、発注は既に終わっております。大きな樹木の根が八カ所ほど地面を盛り上げたところがあり、そこをカットして整備する作業ですが、あと数週間の間で完了する予定です。

石川委員

指定管理者制度を作る際、北公園のテニスコートの利用者が多いのにも関わらず管理事務所に誰も置いていないというお話をしました。セントラルに代わっても誰も置いていないのですがどうなっているのですか。

鎌田生涯学習課長

企画提案時には職員 1 名増やすのは経費がかかるということで北公園に人を配置する企画提案はございませんでした。町として教育委員会として既に承認しておりますので、以前同様、配置せず定期的に巡回パトロールして対応する形となっております。

石川委員

テニスで利用している人が熱中症で倒れたりした時に、管理する人が誰もいないのはどうなのか。

鎌田生涯学習課長

暑い時期にこまめな水分補給を促すような簡易看板を設置するなどして、判断は利用者にお任せしたいと思います。

高橋委員

セントラルスポーツに代わってから予約のキャンセルが厳しくなり、手続きが面倒になっているようです。結果、スポーツ団体が予約しづらい状況になっているため、以前のように使いやすくしてほしいです。

鎌田生涯学習課長

現状のシステムは把握しておりませんが、コロナ禍の中での予約キャンセルはやむを得ないことだと思うので、なぜそのような状況になっているのかセントラルに確認したいと思います。

石川委員

昨日体育館に行ったところ朝から晩まで事務室に女性が1人しか居ない。巡回に行ってしまうと事務室に誰も居なくなるので窓口対応が遅くなり、苦情に繋がってしまうのではないかと。

鎌田生涯学習課長

原則として体育館は館長と女性の2名が常駐するという企画提案で提出されております。長時間、担当者が1名のみだったということは休みや巡回が重なっていたのではないかと予想されます。

石川委員

昨日だけではなく、先週の土日でも1人しか居なかった。メインアリーナは使用できなくてもサブアリーナ等は使用できるのにも関わらず1人しか常駐しないのはどうなのか。それは契約違反になるのではないかと。

鎌田生涯学習課長

そこは指導しなければならない事項ですので、確認し対応致します。

(2) 災害復旧工事進捗状況について

(説明者：鎌田生涯学習課長)

災害復旧工事進捗状況について、3月の福島県沖地震の災害復旧工事の進捗状況を記載しております。ほぼ完了しておりますが、現在利用制限している施設は2箇所であり、総合体育館のメインアリーナに関する工事は8月3日に入札を予定しております。末工期は11月22日に設定しております。その後の検査引き渡しの時間を考慮すると、今のところ12月1日のオープンを目指しております。温水プールに関しては契約済

みとなっており、8月1日再開を予定して工事が進められています。

本明教育長

総合体育館の工事が入札を終えていない状況であることについて説明をお願いします。

鎌田生涯学習課長

はい、体育館の復旧工事は工事会社に発注するのではなく、4月～5月に設計会社にどのように修繕すればよいか設計書を作成して頂き、6月から一般競争入札にて公表し募集しました。その中で1社が入札に応じたいただきましたが不調となり、条件を一部見直し8月3日に指名入札の入札会が行われることとなり、これからの発注となりました。

(説明者：加藤教育総務係長)

施設災害復旧工事及び改修設置工事についてご説明させていただきます。発注済みの工事を資料25ページに記載しております。NO.3とNO.5につきましては6月補正であがっております。利府中学校体育館バスケットゴール設置工事は7月13日から着工しております。工事が順調に進めば9月中旬には完了予定ということです。なお、NO.4の利府中学校体育館災害復旧工事につきましても、工期が9月30日までとなっておりますが8月中には完了するよう進めている。今後の発注予定は2件あり8月31日入札で工期は9月～12月を予定し契約を進めてまいります。

(質疑) なし

(3) 利府町文化交流センター（リフノス）関連事業について

(説明者：鎌田生涯学習課長)

今年度リフノスの3ヶ月分の内容をまとめて報告させていただきます。利用状況については来場者数が49,805人、図書資料の貸出数として65,775冊。1つ前の四半期1月～3月の利用状況と比較しますと、来場者数に関しては+4,846人、貸出数に関しては-2,806冊であります。

その他の主な図書館事業・公民館事業は記載のとおりとなっております。特に特出したいところが、リフノスの壁画制作についてであります。4月27日と28日におはなしの部屋エントランス側の部分に絵本作家のあいはらひろゆきさんとちゅうがんじたかむさんに利府をテーマとした馬の背、梨、夢の汽車等を大きな絵で立派に描いていただきました。ここで訃報になりますが、これを手掛けていただいたあいはらひろゆきさんが亡くなりました。もしかしたらこの作品があいはら先生の最期の作品となっている可能性もあり、これからも大切にしていきたいと考え

ております。

(質疑) なし

(4) 利府町教育委員会事務事業点検・評価に関する有識者会議について

(説明者：加藤教育総務係長)

会議の趣旨としまして、地方教育行政の組織及び運営に関する法律に基づき毎年実施しております。今年度も有識者につきましては、昨年度に引き続き記載の 3 名の方々をお願いしております。会議の開催状況としましては、第 1 回は 6 月 7 日、第 2 回は 7 月 5 日、第 3 回は 8 月 5 日を予定しております。本年度も有識者の意見書作成後、令和 4 年度利府町教育委員会事務事業点検・評価報告書について、8 月の定例会に上程し 9 月の定例会後議会へ報告書を提出する予定であります。

(質疑) なし

(5) 夏休み事業について

(説明者：鎌田生涯学習課長)

当日配布資料の夏休みの事業紹介「Enjoy RIFU Summer」としてパンフレットを作成し町内の児童生徒全員に配布しております。西は県民の森から東は馬の背まで利府の郷土として素晴らしいものがたくさんあることを PR したパンフレットとなっております。教育長のイチオシは番ヶ森山ですが、入口が 7 月 15 日の大雨被害により土砂が流れて入れない状況です。子ども達には復旧後に是非見てほしいと思っております。

資料の利府町の自然風土スポット認知度調査についてですが、表が小学生・裏が中学生の回答結果となっております。子どもたちの回答の中で、加瀬沼・県民の森・リフノスの認知度は高いのですが、その他はあまり知られていないとの結果であります。子どもたちには、先ほど紹介したパンフレットを見て利府町を再発見してもらいたいと考えております。

本明教育長から公式キャラクターとして任命書を交付されたふたつのキャラクターについて、教育委員会の公式キャラクターとして利府町の文化的なものをどんどん発信していきたいと考えております。現在、郷土資料館が無いのでインスタグラム・フェイスブック・ユーチューブ等に力を入れております。今回名刺サイズで QR コードをお配りさせていただきましたので、委員の皆様にも生涯学習課でどのような発信をしているのか見ていただければ幸いです。

(質疑)

石川委員

番ヶ森の入口である葉山団地からの脇道に何も表示がない状態なので、子供たちがどこから登っていけばいいのか分からないのではないかと。入口に鉄塔が立っているため侵入禁止だと勘違いしてしまうので、案内表示板等が必要ではないか。

鎌田生涯学習課長

道路の管理者を調べて表示板をつけてもいいかどうかの確認をして検討していきたいと思います。

(6) 新型コロナウイルス感染状況について

(6) 新型コロナウイルス感染症状況については、個人情報が含まれるので秘密会とする。

(7) 各小・中学校の状況について

本明教育長

(7) 各小中学校の状況については、個人情報が含まれるので引き続き秘密会とする。

1 2 事務局からの連絡事項

(1) 令和4年8月定例会の開催について

次回開催予定日は、令和4年8月24日水曜日午後1時から役場の第1会議室で開催したいと思います。

1 3 閉会